

NOTICIAS / CULTURA

Fallece el escritor albaceteño Rodrigo Rubio, Premio Planeta en 1965.

El escritor de novelas, cuentos y ensayos Rodrigo Rubio Puertas, natural de Los Montalvos (Albacete), falleció hace unos días a los 76 años. Nacido en Los Montalvos, Albacete, en 1931, y de formación autodidacta, vivió en Francia desde 1950 a 1958. De regreso a España, residió en Madrid, donde se dedicó a la literatura, además de traducir obras del alemán, el búlgaro y el checo. De sus cuarenta obras publicadas, destacan las novelas "Un mundo a cuestas"

(1961); "Equipaje de amor para la tierra" (1965), por la que obtuvo el premio Planeta de ese año; "La espera" (1967); "La sotana" (1978); "El gramófono" (1974); "Álbum de postguerra" (1977); "Agonizante sol" (1976); "La silla de oro" (1978); "Cayetana de Goya" (1979); "Memoria de pecado" (1979) y "Banco de Niebla". Entre los cuentos figuran "Papeles amarillos en el arca" y, entre sus ensayos, "La deshumanización del campo"; "Minusválidos"; "Radiografía

de una sociedad promocionada"; "Francisco Lozano"; "Crónicas de andar y ver" y "Albacete, tierras y pueblos". Además del Premio Planeta, obtuvo los premios Gabriel Miró, en dos ocasiones; Ateneo de Valladolid; Selecciones de Lengua Española; Guipúzcoa; La Estafeta Literaria; Álvarez Quintero; Jauja; Novela y Cuentos; Graciano Atienza —de periodismo- y Castilla-La Mancha.

FUENTE: *La Tribuna de Cuenca*. Viernes 6 de Abril de 2007. Número 3.116

Libros para niños y jóvenes.

Como en años anteriores, la editorial SM ha editado el Anuario sobre el Libro Infantil y Juvenil. Esta aporta los datos más significativos desde el punto de vista estadístico, al tiempo que ofrece resúmenes elaborados por especialistas las tendencias en literatura infantil o el monográfico sobre la promoción de la lectura en la escuela. Otra importante fuente sobre libros infantiles es el Proyecto de Lectura para Centros Escolares (PLEC), iniciativa vinculada al portal SOL desde la que se ofrecen recursos educativos y obras literarias con los que trabajar en

los centros escolares. En cuanto a selecciones de libros para niños y jóvenes, algunos productos de interés accesibles en Internet son:

-Servicio de orientación de lectura infantil y juvenil (SOL) .

-Club Kiriko.

- Libros escogidos de Literatura Infantil (3-7 años), 2003-2004 y Libros escogidos de Literatura Infantil (8-11 años), 2004-2005 (en preparación el volumen 3).

- Cabaleiro, B. (et al.) La mejor colección: Composición, mantenimiento, selección y evaluación de los fondos en una

biblioteca escolar.

- Selección de libros y otros materiales para la biblioteca. Málaga: Junta de Andalucía. Consejería de Educación y Ciencia, Delegación Provincial, 2002.
- González, Luis Daniel. Bienvenidos a la Fiesta. Diccionario-Guía de autores y obras de Literatura Infantil y Juvenil. Zaragoza: Dossat, 2006.
- Catálogo Libros infantiles y juveniles editados en España 1999-2005.

FUENTE:

www.bibliotecaspublicas.info

RBA lanza el mayor Premio Internacional de Novela Negra, dotado con 125.000 euros.

La editorial RBA fallará el próximo mes de septiembre la primera edición del Premio Internacional de Novela Negra, que, con 125.000 euros, es el galardón del género mejor dotado del mundo.

El director de RBA Libros, Joaquim Palau, ha justificado la creación del premio ante "la buena salud de la novela negra, hoy ya un fenómeno global", apoyado por una nueva generación de escritores en lengua inglesa, encabezada por Michael Connolly, Dennis Lehane, James Ellroy, Val McDermid o Ian Rankin, o como ha pasado en Francia, Italia y los países nórdicos".

Podrán optar al premio las novelas del género, escritas originariamente en cualquier lengua, pero presentadas en castellano o inglés.

El ganador —el premio no podrá ser declarado desierto— recibirá los 125.000 euros en concepto de pago a cuenta de derechos de autor, y RBA Libros se compromete, según Palau, a publicar la obra ganadora en un plazo máximo de seis meses después del fallo, que tendrá lugar el primer jueves de septiembre.

Palau ha anunciado que "el plazo de presentación de originales se cerrará el próximo 15 de junio, y en esa misma fecha se dará a conocer la compo-

sición del jurado internacional, cinco miembros con credibilidad dentro de la novela negra, que sean capaces de leer en castellano e inglés".

Con la creación de este galardón, España se convierte en el país con más premios de novela negra, pues ya existen el Ciudad de Carmona, sostenido por el ayuntamiento sevillano y la editorial cordobesa Almuzara, y L'H Confidencial, impulsado por el ayuntamiento de L'Hospitalet y la barcelonesa Roca Editorial.

FUENTE: www.elmundo.es